
Газета открытого акционерного общества «Магнитогорский металлургический комбинат» 

№ 168-169 ^ \ 
(10145-10146) 

29 августа 
1998 ГОДА 

СУББОТА 
Цена договорная 

Газета выходит с 5 мая 1935 года 

ПРЯМОЙ ПРОВОА ВОПРЕКИ Т Р У Д Н О С Т Я М 
ДОЛГИ ПО ЗАРПЛАТЕ 
БУДУТ ПОГАШЕНЫ 

Ни на минуту не замолкал 
телефон, по которому, 
отвечала в прошедшую 
среду на вопросы 
трудящихся комбината 
и горожан 
по «прямому проводу» 
начальник управления 
персонала ОАО «ММК» 
Е. В. ПОСАЖЕННИКОВА. 

Звонки в редакцию «Магнитогорского 
металла» начались задолго до девяти 
утра, последний прозвучал... после обе
да. В целом всех интересовал один воп
рос: «Когда и каким образом будут воз
вращены долги по заработной плате?» 
Вопрос, прямо скажем, в любой ситуации 
не простой, требующий тактичности, креп
ких нервов и железной аргументации. В 
нынешней обстановке небывалого финан
сового кризиса, а главный гарант стабиль
ности —правительство - делит портфели 
и его, похоже, мало заботит, как будут 
выживать регионы, - трудно вести разго
вор в такой тональности, чтобы вселить 
людям надежду на лучший исход, чтобы 
они не почувствовали себя брошенными 
на произвол судьбы лишенцами. 

— С к а ж и т е , к о г д а б у д у т в ы п л а 
ч е н ы о т п у с к н ы е з а а в г у с т ? — с п р а 
ш и в а ю т Н. Т е р е щ е н к о ( Ж Д Т ) и м н о 
г и е д р у г и е . 

— Выплата отпускных за этот месяц 
начнется с 1 сентября. Думаю, в тече
ние первой недели этого месяца они 
будут перечислены на личные счета 
Промстройбанка всем отпускникам. 

— М о й м у ж , р а б о т н и к а г л о ф а б р и -
к и , в о т п у с к е . Х о т е л и в о с п о л ь з о 
в а т ь с я к р е д и т н о й к а р т о ч к о й , н о о н а 
о к а з а л а с ь з а б л о к и р о в а н н о й . П р а в 
д а л и , ч т о и х б л о к и р у ю т в с е м о т п у с 
к н и к а м ? — с п р а ш и в а е т М. Т р у б ч а н и -
на. 

— На днях руководство комбината 
приняло решение не блокировать кре
дитные карточки работникам, которые 
находятся в отпусках. На них начисля
ется невыплаченная часть зарплаты за 
июнь и долги за последующие месяцы 
-^июль и август. 

— П л а н и р у е т с я л и в б л и ж а й ш е е 
в р е м я у в е л и ч е н и е л и м и т а п о к р е 
д и т н ы м к а р т о ч к а м ? — з а д а е т в о п 
р о с Л . С о т н и к о в а и з с т а л е п р о к а т н о 
г о з а в о д а . 

— По договоренности с администра
цией СПЗ на кредитные карточки тру
дящихся будут переводить сумму, рав
ную двум зарплатам за предыдущий ме
сяц, плюс к ним, начиная с этого меся
ца — невыплаченную часть заработной 
платы —долг за июнь перед трудящи
мися сталепрокатного завода. Незави
симо от того, в каком месяце вы произ
ведете по кредитной карточке покупку 
- в августе, сентябре - деньги за нее у 
вас будут сняты, начиная с июньского 
долга. 

Сейчас по кредитным карточкам вы 
можете приобрести товары в магазинах 
Розторга, Универмага, комбината пита
ния. Магазины по продаже продуктов 
питания открыты во всех столовых пром-
площадки комбината. Будет расширена 
сеть магазинов, в которых можно при
обрести по карточкам школьные принад

лежности, детские и промышленные то
вары, полуфабрикаты. Уже в сентябре 
товарооборот по кредитным карточкам 
будет увеличен в два раза. Создан 
штаб, который занимается ценовой по
литикой на отпускаемые в кредит това
ры, расширением их ассортимента. Ре
шается задача закупать такие товары, 
чтобы цены на них были по карману на
шим работникам и одинаковые во всех 
без исключения магазинах, где органи
зована торговля по кредитным карточ
кам. 

— Э т о в с е к а с а е т с я и д о ч е р н и х 
п р е д п р и я т и й ? — п р о с и т у т о ч н и т ь 
Л . С о т н и к о в а . 

— Да. Руководство дочерних пред
приятий решило по кредитным карточ
кам проводить единую политику вмес
те с ОАО «ММК». 

— Не т а к д а в н о мне п р и с л а л и п р е 
д у п р е ж д е н и е , ч т о в с л у ч а е н е у п л а 
т ы з а к о м м у н а л ь н ы е у с л у г и в моей 
к в а р т и р е б у д е т о т к л ю ч е н о э л е к т 
р и ч е с т в о . С л ы ш у , ч т о Ж Э У г р о з я т 
ш т р а ф н ы м и с а н к ц и я м и п о о т н о ш е 
н и ю к н е п л а т е л ь щ и к а м . М ы б ы 
р а д ы п л а т и т ь р е г у л я р н о , н о н а л и ч 
н ы х нет . . . Н е л ь з я л и о п л а т у з а к в а р 
т и р у , г а з , в о д у , э л е к т р и ч е с т в о и т е 
л е ф о н о р г а н и з о в а т ь п о б е з н а л и ч н о 
му р а с ч е т у ? — с п р а ш и в а ю т р а б о т 
н и к г о р н о - о б о г а т и т е л ь н о г о п р о и з 
в о д с т в а В. Т и х и н и Н. С т а р к о в а и з 
А О « Э м а л ь » . 

— На этот счет у нас с городскими 
властями достигнута договоренность. 
Если у вас по квартплате на 1 мая име
ется долг, то вам необходимо в жилищ-
но-эксплуатационном участке взять 
справку по долгу, затем на имя руково
дителя своего цеха написать заявление 
на удержание из зарплаты суммы дол
га. В свою очередь предприятие рас
платится с коммунальщиками по взаи
мозачету. Что касается оплаты за те
лефон по безналичке, то пока такой до
говоренности с городскими связистами 
нет. Но с ними мы будем работать. И 
еще: если у вас есть возможность, при
шлите мне предупреждение об отклк> 
чении электроэнергии. Будем разби
раться с каждым конкретным случаем. 

— П р а в д а л и , ч т о з а и ю л ь нам пе
р е в е д у т т о л ь к о п о 500 р у б л е й , а ос 
т а л ь н у ю з а р п л а т у « з а м о р о з я т » ? — 
с п р а ш и в а е т Ж и г а л е в а и з а г л о ф а б -
р и к и . 

—Да, аванс за июль определен в 500 
рублей. Его зачислят на ваш счет в Про
мстройбанке. На сегодняшний день су
ществуют ограничения по получению 
наличных денег в ПСБ. Мы надеемся, 
что это - временная мера, и что уже в 
следующем месяце деньги в банке мож
но будет получать, как и раньше, по 1000 
рублей в день. Остальную часть зарп
латы никто замораживать не собирает
ся — она переводится на вашу кредит
ную карточку. 

— Н о в е д ь 500 р у б л е й э т о т а к 
м а л о . . , 

— Согласна с вами и разделяю вашу 
обеспокоенность. Поэтому мы принима
ем меры по погашению долгов по зарп
лате путем продажи трудящимся това
ров и продуктов питания по кредитным 
карточкам. Уверена, что это облегчит 

положение. Главное сейчас —не допу
стить остановки комбината, который 
кормит город и живущих в нем людей. 

— М о ж н о л и п р и о б р е с т и в с ч е т 
з а р п л а т ы к о м п ь ю т е р ? — и н т е р е с у 
е т с я р а б о т н и к Л П Ц - 4 

— Думаю, проблем по этому поводу 
у вас не будет. Приходите ко мне на 
прием в среду к 16.30 или четверг с 9 
до 10 часов утра, как вам удобней. 

— Б у д е т л и о р г а н и з о в а н а п р о д а 
ж а б е н з и н а п о б е з н а л и ч к е ? — с п р а 
ш и в а е т Ш у х о р о в а . 

— Сейчас в счет зарплаты покупают 
бензин на автозаправочной станции 
«Пражская» по спискам работники кис
лородно-конвертерного, доменного це
хов и ЛПЦ-10. Чтобы заправиться 
здесь, необходимо предъявить кредит
ную карточку и пропуск. В дальнейшем 
число АЗС, отпускающих бензин в счет 
зарплаты, будет увеличено. 

— М о ж н о л и п о б е з н а л и ч н о м у рас
ч е т у о п л а т и т ь у ч е б у н а ш и х д е т е й в 
с р е д н и х и в ы с ш и х у ч е б н ы х з а в е д е 
н и я х ? 

— Да. Обратитесь к начальнику от
дела кадров комбината В. М. Зорину, 
он вам расскажет, какие документы не
обходимо иметь для расчета за учебу 
детей по «безналичке». 

— К а к и е е щ е в и д ы у с л у г в с ч е т 
з а р п л а т ы м о ж н о п о л у ч и т ь т р у д я 
щ и м с я к о м б и н а т а ? 

- В газетах уже сообщалось о прода
же в пяти аптеках города по кредитным 
карточкам лекарств и медикаментов. По 
безналичному расчету можно приобре
сти мебель в магазинах ОАО «ТНП», 
проездные билеты на трамвай, путевки 
в дома отдыха и санатории комбината. 
Есть возможность в счет долга заас
фальтировать территорию личных гара
жей у Центрального перехода. 

— П о ч е м у на к о м б и н а т е п р е к р а т и 
л и п р о д а ж у а в т о м о б и л е й в с ч е т 
з а р п л а т ы ? — с п р а ш и в а е т р а б о т н и к 
ЛПЦ-10 В. К р а в ц о в . 

— Дело в том, что с ВАЗом была 
предварительная договоренность на 
поставку автомобилей по взаимозачет
ным схемам. Но затем автомобилестро
ители потребовали расчет «живыми» 
деньгами. На наш взгляд, целесообраз
ней направить эти деньги на погашение 
задолженйости по зарплате трудящим
ся. Сейчас идут переговоры о постав
ках в счет зарплаты автомашин «Моск
вич» и «Волга». В ближайшее время 
этот вопрос должен решиться положи
тельно, о чем мы сообщим дополнитель
но. 

— М о ж н о л и в с ч е т з а р п л а т ы к у 
п и т ь н о р к о в у ю ш а п к у ? — з а д а л а 
в о п р о с О л ь г а Ф е д о р о в н а , не н а з ы 
в а я с в о е й ф а м и л и и . 

— Можно. Обратитесь с заявлением 
к директору ТСС. 

Около сорока человек обратились по 
«прямому» проводу в минувшую среду. 
На вопросы, которые требуют дополни
тельного уточнения, Е В. Посаженни
кова ответит звонившим лично в пись
менном виде. У всех есть возможность 
позвонить по номеру33-75-70 в следу
ющую среду, 2 сентября. 

Ждем новых вопросов. 
В . Р Ы Б А К . 

За столом переговоров -
РУКОВОДИТЕЛИ ГОРОДА И КОМБИНАТА 

Сложная финансово-экономическая ситуация, в кото
рой сегодня оказался Магнитогорский металлургический 
комбинат, заставляет его руководителей искать различные 
варианты погашения возникшей задолженности по заработ
ной плате и расчетов с городским бюджетом. 

Именно этим проблемам были посвящены переговоры, состо
явшиеся в городской администрации между руководителями Маг
нитогорска и ОАО «ММК». 

Заместитель генерального директора комбината А. А. Моро
зов проинформировал городскую власть о положении дел на пред
приятии, которое усугубляется общероссийским кризисом и про
валом финансового рынка. Работая в режиме чрезвычайного по
ложения, ММК старается выполнять свои обязательства перед 
городом. Но делать это становится все труднее. Особенно сей
час, когда увеличивается дефицит «живых» денег, что не позво
ляет акционерному обществу своевременно выплачивать трудя
щимся заработную плату и пополнять городскую казну. 

А. А. Морозов сообщил о предпринимаемых на комбинате 
мерах по увеличению безналичных форм расчетов с металлургами 
в счет заработной платы, попросил городскую администрацию 
оказать содействие в этом деле. Основная просьба касалась во
зобновления действовавших ранее взаимозачетных схем за услу
ги, оказываемые работникам ММК в счет погашения долгов горо
да комбинату по теплу и электроэнергии. В первую очередь речь 
шла об оплате стоимости коммунальных услуг, содержания в дет
ских садах, питания детей в школах. 

Исполняющий обязанности главы города В. В. Храмцов посе
товал на трудности, переживаемые этой сферой. О них же гово
рил и начальник муниципального учреждения «Жилкоммунсервис» 
В. H. Лаптев, который предложил компромиссный вариант - пока 
погасить долги по квартплате, имевшиеся на 1 мая 1998 года. 

В ходе переговоров обсуждены возможности платежей в Пен
сионный фонд. По городу свыше сорока процентов поступлений в 
этот фонд идет с ММК. На сегодня комбинат задолжал «пенсион-
щикам» более двадцати миллионов рублей. Руководители ОАО 
«ММК» предложили организовать в городе схему частичного по
гашения долгов по пенсиям посредством реализации основных 
продуктов питания по пластиковым кредитным карточкам. 

Эта и еще ряд идей нашли взаимопонимание. Для их реали
зации решено создать совместный штаб из представителей го
родской власти и комбината. Достигнута принципиальная догово
ренность о том, что в сегодняшней сложной ситуации отношения 
между руководителями города и градообразующего предприятия 
должны строиться на взаимовыгодной основе, в учетом интересов 
обеих сторон. 

С. Р У Х М А Л Е В , 
заместитель начальника управления информации 

и общественных связей ОАО «ММК» . 

В СЧЕТ ЗАРПЛАТЫ... 
...путевки в дома отдыха 

« 
Начиная с 28.08.98 г. оплата стоимости путевок в дома отдыха 

«Абзаково», «Кусимово», санатории «Юбилейный», «Металлург» 
(Ессентуки) по желанию работника ОАО «ММК» может произво
диться по безналичной форме путем удержания суммы из зара
ботной платы. 

Продажа путевок производится по кредитным справкам уста
новленного образца, выдаваемым работнику Центром расчетов 
и оплаты труда (ЦРОТ). 

...трамвайные проездные 
Отныне работники ОАО «ММК» без всяких проблем смогут 

приобрести месячные проездные билеты на трамвай в счет за
работной платы. 

В соответствии с договором между меткомбинатом и трестом 
«Электротранспорт» в нашем акционерном обществе назнача
ется материально-ответственное лицо — работник Управления 
финансовыми ресурсами. В середине каждого месяца он будет 
получать необходимое количество проездных на реализацию. 

В то же время во всех цехах и подразделениях металлурги
ческого комбината распоряжением руководителей в ближайшее 
время будут назначены ответственные за распространение про
ездных билетов, которые и будут составлять списки на удержа
ние стоимости проездных из зарплаты работников. Копии спис
ков передаются ответственному от ОАО «ММК». 

..продукты питания 
Для приобретения продуктов питания в счет заработной пла

ты работниками ОАО «ММК» организована торговля по пласти
ковым карточкам в буфетах и магазинах при столовых следую
щих подразделений комбината: 

N 3 доменного цеха, N 4 коксохима, N 5 РСЦ, N 7 ЖДТ, N 10 
заводоуправления, N 11 и 22 ГОП, N 12 ОУП, N 13 обжимного 
цеха, N 16 интерната N 2, N 17 ЦРМО-2, N 19 ЛПЦ-3, филиал 
столовой N 21 ДОЗ, N 23 ЛПЦ-5, N 24 цеха изложниц, N 25 ККЦ, 
N 26 интерната N 3, N 27 и 28 ЛПЦ-10, N 29 ЛПЦ-8, филиал столо
вой N 29 ЦРМО-3, столовая ДК им. С. Орджоникидзе. 

Вместе с тем для работников ОАО «ММК» в счет заработной 
платы в столовых ДК им. С. Орджоникидзе, N 9 ДКиТ, N 16 ин
терната N 2, N 26 интерната N 3, филиала столовой N 10 управле
ния «КПиТ» организовано также обслуживание праздничных и 
ритуальных мероприятий по кредитной пластикой карточке со
гласно установленному лимиту. 



ЗАВТРА-
ЛЕНЬ ШАХТЕРА 

Завтра у бригадира 
экскаваторщиков 
рудника Анатолия 

Зимакова и его 
товарищей праздник-

День шахтера, 
профессиональный 

праздник добытчиков 
земных богатств. 

В трудовой книжке 
Анатолия Яковлевича 

одна запись — о приеме 
на работу. Как и его отец, 
он избрал стезю горняка и 

остался верен ей на всю 
жизнь. Через год, когда 

его внучка пойдет в 
первый класс, Анатолий 

Яковлевич отметит 
тридцатилетие своей 

работы на руднике. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 
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ЧЕТВЕРТЫЙ ЛИСТОПРОКАТНЫЙ: ЖДУТ МЕТАЛЛ 
Некогда правофланговое подразделение ком

бината работает сегодня неритмично. Именно 
здесь, на окончании технологической цепочки, 
особенно остро ощущаются сбои в поставках 
сырья, в работе доменного и кислородного-кон
вертерного цехов. 

Листопрокатный цех № 4, способный ежемесячно 
давать 120 тысяч тонн продукции, выпускает всего две 
трети этой массы. Но и при такой загрузке цех лихора
дит. Сложившийся на ММК баланс металла оставляет 
четвертый на голодном пайке. 

В ЛПЦ-4 произвели немалые реконструкционные 
работы, но лишь введение в строй электронной систе
мы позволит достичь здесь высоких качественных по
казателей. 

Четвертый листопрокатный продолжает катать сля
бы из единственного оставшегося мартена - по тыся
че тонн ежесуточно. Здесь получают рулоны листа и 
с нового стана «2000». Участок адьюстажа загружен 
сегодня на все 100 процентов. 

Отрадно, что нелегкие времена на комбинате не по
буждают работников цеха искать другое место. Исто
рически сложилось так, что ЛПЦ-4 всегда обладал ста
бильными и хорошо обученными кадрами. Ветераны даже 
в условиях недозагрузки не собираются покидать род
ное производство, регулярным стал приток молодежи. 

Традиции проявляются не только на стабильности 
коллектива. В цехе умеют бережливо расходовать ре
сурсы и считать деньги. Третья из пяти нагреватель
ных печей переведена она коксовый газ, прежде счи
тавшийся среди отходов ММК. В тесное ядро сплоти
лась группа электриков, работающих по контракту. Зная 
новое и уже устаревшее, но еще используемое обору
дование, они обслуживают его на уровне мастеров, ус
траняя аварии своими силами. Значит не приходится 
отрывать от коллектива средства на «внешнюю» помощь. 
Тон задают ветераны: шлифовальщик Василий Мала-
хатка, старший мастер механиков Владимир Ряхин, 
главный энергетик Евгений Калачев. 

А. ДУБИНИН. 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 

Вооружены не только 
табельными пистолетами . 

ормациеи 
23 сентября исполнится 
80 лет со дня образования 
информационных 
подразделений органов 
внутренних дел. 

По этому случаю начальник отдела 
информационного центра по эксплуа
тации и техническому обслуживанию 
компьютерных систем связи и инфор
мационному обеспечению подразде
лений УВД Магнитогорска подполков
ник А. Якупов провел пресс-конферен
цию для представителей средств мас
совой информации города. 

Ныне информационные центры 
УВД представляют собой сложные 
многофункциональные службы, на
дежно обеспечивающие различной 
информацией центральный аппарат 
МВД, МВД республик и областей, 
подразделения милиции, органы 
власти и правоохранительные орга
ны. С их помощью в первом полуго
дии в Челябинской области раскры
то около 18 тысяч преступлений — 
80,8 процента. 

В УВД Магнитогорска в первой по
ловине 90-х годов создано специаль
ное информационное подразделе
ние, аналогов которому нет в Россий
ской Федерации. До его создания 
функции информационного обеспече
ния выполняли штабные подразделе
ния и отдельные сотрудники мили
ции. В разработке проекта информа
ционно-поисковой системы «АСУ-
милиция» приняли участие десятки 
специалистов: сотрудники милиции, 
проектировщики, практики в области 
компьютерных технологий. Финансо
вое обеспечение проекта и его реа
лизацию взяли на себя горисполком, 
а затем — администрации города и 
районов, трудовые коллективы трес
та «Магнитострой», калибровочного 
и метизного заводов. Конечно же, ос
новное финансовое бремя взял на 
себя наш комбинат. > 

В те годы возникла кадровая про
блема: штатное расписание таких 
служб в УВД городов не предусмат
ривало. Преодолеть бюрократичес

кие рогатки помог депутат Верхов
ного Совета РСФСР В. Клювгант, 
впоследствии первый мэр Магни
тогорска. Специальным решением 
министерства внутренних дел Рос
сии и УВД Челябинской области 
подразделение создали. Для ра
боты в нем металлургический ком
бинат направил трех специалис
тов, работавших в системе АСУ 
ММК, «ГорПТУС» — трех, двух 
специалистов прислал «ВНИИМе-
тиз». Так сформировалось ядро 
коллектива. 

В связи с развитием информа
ционной системы, расширением 
компьютерных сетей УВД увели
чивает штатную численность под
разделения. За годы работы от
дел не только сформировался, но 
и стал своего рода центром под
готовки специалистов. Многие 
офицеры —посланцы предприя
тий и выпускники учебных заведе
ний выдвинуты на руководящие 
должности. Это бывшие работни
ки ММК В. Шадюк. А. Романов, К. 
Кулида, МММЗ — В. Карпов, 
МГМИ — А. Английский, М Близ
нецов. Сотрудники отдела повы
шают образование: А. Жигалов 
учится в аспирантуре, В. Инкин 
поступил в юридический институт 
МВД, имея диплом выпускника 
МГМИ. Высокий профессионализм 
в области компьютеризации про
являет выпускник горно-металлур
гической академии К. Клементьев, 
ранее работавший в Фонде обя
зательного медицинского страхо
вания. 

Александр Якупов отметил за
мечательное отношение к труду 
сотрудниц оперативного учета, 
обеспечивающих круглосуточно 
информацией службы криминаль
ной милиции: Н. Арефкину, Н. Лу
кьянову, Н. Сидорову, Ю. Василь
еву, Ю. Гаврилину, 3. Яковлеву, О. 
Бондаренко, Л. Щербина, М. Маи-
сееву, С. Ушакову. 

Сегодня органы внутренних дел 
оснащены современным электрон

но-вычислительным и сетевым 
оборудованием. Они продолжают 
внедрять информационные техно
логии на основе новейших про
граммных продуктов ведущих ми
ровых компьютерных фирм, эффек
тивно используют и российские 
программные разработки. Отдел 
ЭТОКСС, возглавляемый А. Якупо-
вым, тесно работает и с главным ин
формационным центром России, и 
с информационными центрами 
стран СНГ и областей РФ. 

Главный информационный центр 
МВД России утвердил проект «Ин
формационно-вычислительная сис
тема УВД Магнитогорска» и про
грамму реконструкции программ
но-технического комплекса «АСУ-
милиция». Сейчас проектируют но
вые информационнные системы 
для районных отделений милиции. 
Согласно утвержденной в Москве 
программе получен комплект обо
рудования для нового вычислитель
ного центра города. По мощности 
обработки информации он соответ
ствует региональному центру. 

Почему министерство доверило 
такую технику Магнитке? Потому 
что у нас уровень проектных реше
ний всей системы «АСУ-милиция», 
включающей программно-техни
ческие комплексы «Дактилоско
пия», «АСУ-автотранспорт», 
«ГАИ», и практическое исполнение 
отвечают современным требовани
ям, а УВД Магнитогорска считает
ся экспериментальным полигоном 
ГИЦ МВД России, где отрабатыва
ются информационные технологии 
для УВД городов с районным де
лением. 

Как сообщил А. Якупов, из всех 
преступлений в Магнитогорске бо
лее 70 процентов раскрыто с помо
щью имеющихся специальных ин
формационных массивов в про
граммно-технических комплексах 
«Асу-милиция»: «Дактилоскопия», 
«АСУ-АТ», «ГАИ», «Портрет». 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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ПО f?E4 ДЕНЬ 
Первый раз я встретился с 

научным сотрудником музея 
им. Б. Ручьева в библиотеке им. 
Б. Ручьева, где она проводи
ла встречу, посвященную 85-
летию поэта. 

С жизнью и творчеством Ручье
ва ее связывало многое. Их роди
тели дружили семьями. После окон
чания в 1980 году литфака педин
ститута она посвятила себя изуче
нию литературного наследия Маг
нитки. Знакомилась с периодикой 
30-х годов, помимо наших архивов 
была в московской публичной биб
лиотеке, ездила в Магадан, где с 
1937 по 1947 год отбывал свой срок 
Борис Ручьев. Все материалы, до
бытые ею за эти годы, пополнили 
экспозицию музея... 

В очередной раз я пришел в му
зей поэта. Навстречу мне вышла 
большая группа школьников на
чальных классов, ознакомившихся 
с жизнью и творчеством их земля
ка. Заглянул в книгу отзывов: «До
рогому музею. Спасибо за то, что 
вы есть! Выжили, сохранились и 
продолжаете жить. Интересна но
вая рубрика «ГУЛАГ литературный 
и личный». Дерзайте, боритесь, 
мужайте, как Ручьев! С уважени
ем С. С.» И еще много прекрасных 
отзывов. 

Мы должны быть очень благо
дарны Лидии Александровне Лап
тевой за ее кропотливый труд. Со
брана уйма документов, открыты 
новые разделы, отображены даже 
детские годы поэта. 

В 1931 году мы, как раскулачен
ные, жили до самой зимы в палат, 
ке на Центральном поселке. Отец 
мой был смертельно травмирован 
во время пуска первой домны. В то 
время спецпереселенцев хорони
ли так: к бараку подъезжала под
вода, мужик кричал: «Покойники 
есть?» — забирали и увозили на 
кладбище в станице Магнитной, 
где хоронили в общей могиле. Ус
лышав мои воспоминания об этом, 
Б. Ручьев подарил мне свою ви
зитную карточку, которую я хра
ню поныне, как добрую память о 
близком мне человеке, поэте-пер-
востроителе, перенесшем тяже
лейшие испытания и не сломив
шемся. 

И. ДАВЫДОВ, 
ветеран войны и труда. 

К 80-АЕТИЮ 
КОМСОМОЛА 

Комсомольцы 
всех поколений, 
отзовитесь 

В июне Государственная 
Дума России, а еще раньше — в 
апреле, Законодательное со
брание Челябинской области 
приняли постановление о праз
дновании 80-летия со дня рож
дения молодежной организа
ции советского времени — Все
союзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи. 
, Руководство города — мэрия и 

городское Собрание — поддержа
ли инициативу проведения празд
ника в Магнитке. Важным в подго
товительной работе должна стать 
организация музейной передвиж
ной выставки, посвященной истории 
комсомола Магнитки. Мы просим 
комсомольских работников ММК 
разных лет, имеющих интересные 
свидетельства, документы, фото
графии, вещевые реликвии, пере
дать их в музей ОАО «ММК» для 
выставки. 

Необходимо собрать сведения о 
людях, в прошлом имевших отно
шение к активу комсомольской 
организации комбината: секрета
рях, членах комитетов, членах ЦК 
комсомола, делегатах съездов 
ВЛКСМ, участников молодежных 
фестивалей... Просим письмом или 
по телефону сообщить о себе сле
дующие данные: фамилия, имя, 
отчество; год рождения; в комсо
мольской организации какого цеха 
или подразделения комбината и в 
какие годы работал; участником 
каких конференций, слетов, съез
дов, форумов был; сведения о на
градах и времени их получения; 
место работы в настоящее время, 
адрес, телефон. 

Сведения присылайте по ад
ресу: 455019, пр. Пушкина, 19. 
Музей ОАО «ММК». Т. 38-39-06. 

Оргкомитет. 
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